

# El Ejecutivo aún no reconoce a Edmundo González como ganador: Oposición cataloga como "inoficiosa" postura del Gobierno sobre Venezuela

Además, parlamentarios aseveran que la situación actual es distinta a la sucedida con Juan Guaidó, argumento utilizado para no calificarlo como presidente electo.

J. P. GUZMÁN

Como una "indecisión" y una postura "inoficiosa" fueron tildados por la oposición los dichos del Presidente Gabriel Boric sobre la crisis en Venezuela, quien aún no reconoce al candidato Edmundo González Urrutia como el ganador de las elecciones, pese a que dice que Nicolás Maduro habría "intentado cometer fraude" (ver C 2).

La posición del Gobierno es que no se puede "cometer el mismo error" ocurrido en 2019 cuando Chile, bajo la administración de Sebastián Piñera, validase a Juan Guaidó como presidente de dicho país, quien en ese entonces era el líder de la Asamblea Nacional y tras invocar un artículo de la Constitución intentó asumir como "encargado" del Ejecutivo venezolano.

El canciller Van Klaveren explicó en la comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara por qué el Gobierno ha decidido no reconocerlo, porque "el proceso de unguir a un candidato como presidente electo le corresponde al país respectivo y no a otro país".

Sin embargo, la postura chilena ha causado críticas desde la derecha, la cual la catalogó como insuficiente. Así lo señala Stephan Schubert, diputado y jefe de la bancada del P. Republicano, quien cree que "el discurso respecto a los derechos humanos ha



JONATHAN MANCILLA

**RECONOCIMIENTO.**— El martes, en una sesión especial en el Congreso, diversas fuerzas pidieron al Gobierno reconocer a Edmundo González como vencedor.

sido impecable, pero debe ir acompañado de gestos. Aquí el gesto que corresponde, ahora que tenemos más información y que el propio Gobierno reconoce que es un fraude, es señalar que quien venció fue González".

Coincide el diputado de Evópoli Francisco Undurraga, quien agrega que, a su juicio, no es comparable la elección actual con lo sucedido con Guaidó. "Lo digo porque (este último) era presidente de una Cámara de Diputados, mientras que González debería haber llegado al poder por la vía de los votos", afirma.

Además, cataloga como "inoficiosa" dicha postura porque expli-

ca que, incluso si lo que se busca es ser mediador de un diálogo, hoy Venezuela no considera a Chile para tener relaciones diplomáticas.

Por su parte, el senador Juan Antonio Coloma (UDI) dice que "el reconocimiento es lo razonable, es lo deseable, más si uno quiere construir una visión clara respecto al respeto a los resultados en los países democráticos".

## Cumbre internacional

En paralelo, a algunos les llamó la atención que esta semana durante la visita del Presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, Boric aceptase su invitación a par-

ticipar en una "cumbre contra el extremismo" que se realizará en septiembre, a la par de la Asamblea de las Naciones Unidas.

Esto, además, porque la convocatoria es efectuada tanto por la autoridad brasileña como por el mandatario de España, Pedro Sánchez, gobiernos que han evitado criticar al régimen de Venezuela.

"Acá lo importante es fortalecer la democracia, velar en toda instancia por lo que está ocurriendo en Venezuela con la violación de los derechos y creo que el Presidente debería abocarse a eso", dice Schubert, quien también integra la comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara.